
! ! ! !上海男篮主教练刘鹏昨天赛后说!

"最后一脚没有踏进前四# 非常遗憾$我

要对球迷说声对不起% &

刘鹏的心情是可以理解的% 但上海

队在伤病这么多的情况下还拼出了机

会$应该说已经是很不容易的了% 其实$

一支上升中的球队$受点挫折$留下点遗

憾$也很正常%去年的常规赛半程冠军广

厦队$最终也是止步于季后赛首轮的嘛%

广厦队本土球员比上海队更强$ 今年仍

没有冲进四强% 每年 !"#$都有很多球

队感到可以成绩更好$ 都会留下一些遗

憾%像去年的新疆队和辽宁队$谁也没想

到会被四川队淘汰%

很多上海队的球迷和刘鹏的心情一

样$认为上海队的成绩可以更好一些%这

其实也是好事$ 最怕球迷对上海队彻底

失望$ 认为就靠现在的本土球员阵容是

打不出好成绩的% 上海队本赛季在常规

赛中的出色表现$ 让球迷看到了上海队

的潜力和进步%

本赛季上海队已经是一鸣惊人$如

果几名年轻后卫能够像翟逸那样进步再

快一点$ 上海队是有望保持住继续向上

的势头的% 王志灵

!

上海男篮保持了 $ 个多月的领头羊位
置。

"

上海男篮提前 %轮获得季后赛资格，是
第一支晋级季后赛的 !"#球队。

#$

弗雷戴特昨晚得到 &'分，创造大鲨鱼
球员单场季后赛得分纪录，此前纪录

为姚明的 (%分（$''$年总决赛第一场）。

%&

常规赛最后一场，上海队外援弗雷戴
特砍下 )*分刷新队史单场得分纪录。

!"#
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! ! ! !曾经，他们离 !"#半决赛是那么近，几
乎只差一步。可惜，已经打光最后一颗子弹
的大鲨鱼，最终还是倒在了门槛之外。%&比
+'$，上海男篮昨晚主场加时不敌深圳队，以
总比分 $比 *止步季后赛首轮。“这场球，双
方都打得很拼，我们的队员已经尽力了。”赛
后大鲨鱼主帅刘鹏不无可惜地表示，“球队
走到今天不容易，只差最后一脚没能进半决
赛，我要和上海球迷说声对不起。”
除了遗憾，还是遗憾。“从成绩上说，我

们本赛季已经超出预期了，只不过既然打到
了这一步，大家自然还想能继续往前走的。”
离比赛过去已经半个多小时，在更衣室接受
采访时，队长张兆旭头上的汗珠仍然不断滚
落，遗憾和不甘的情绪混着汗水布满他的脸
庞，“说实话，我真没想过明天赛季就结束了
的话题，如果这场比赛能拿下该多好。”
本赛季大鲨鱼异军突起，既提升了上海

球迷的期望值，也令队员们自己有了更高追
求。无奈到了季后赛，伤病成了最大的拦路
虎。上一场伤了卢伟、亚布塞莱和翟逸三员
大将，这不但让大鲨鱼客场惜败，连带昨晚
的比赛也受到了影响———投手卢伟根本没
进入大名单，进入名单的亚布塞莱比赛开始
后仍未现身，只有翟逸依旧生龙活虎地出现
在场上。在第一节还剩 (分钟时，亚布塞莱
从球员通道中走入场内，他的出现也引发现
场球迷的一阵欢呼，仿佛有了“小熊”的帮
助，“寂寞大神”弗雷戴特就不会那么寂寞
了。无奈天不遂人愿，昨晚弗雷戴特依旧只
能独自扛着球队前行，因为无论是亚布塞莱

还是刘晓宇都受制于伤病，无法为他提供足
够的支持。
拖着受伤的左脚，刘晓宇打了全场最多

的 &$分钟，不过他只有 (分 (个篮板 *次
助攻入账，+$次出手只命中一球。而打了 $)

分钟的亚布塞莱也仅仅得到 )分，虽然他依
然奋力抢下 ++个篮板，但是三分线外 )投
+中和 &次失误的表现，只能说明左脚踝的
扭伤极大影响了他的竞技状态。队友有心无
力，遭遇对手严防死守的弗雷戴特只好咬牙
坚持，&'分 +'个篮板，罚球 $'罚全中，这
个夜晚，你已经无法要求他做得再多。
“我们受制于伤病和人员短缺，这两场

只能靠吉默（弗雷戴特）一个人担起得分重
担，很可惜。”从总比分 $比 +领先到最终 $

比 *出局，对于这两场失利刘晓宇感到非常
不甘心，“这两场比赛，不是我们的正常水
平。”而看着兵多将广、东方不亮西方亮的对
手，刘鹏既羡慕又无奈，“人家有 &人得分上
双，其中 *人得分在 $'分以上，而我们一共
只有 *人得分上双，我们要提高的地方还有
很多。”

夜已深，比赛已经结束快一个小时，但
仍有上百名球迷痴心守候在球馆外，“大鲨
鱼，加油！”的喊声此起彼伏。这是一个悲壮
的夜晚，这是一个遗憾的夜晚，这也是一个
满足的夜晚，众志成城的大鲨鱼创造了近七
年来的最好成绩，他们的表现已经为自己赢
得了足够的尊重。

本报记者 李元春

一季惊艳 一点遗憾
上海男篮取得 !年来最好成绩

真不容易

$%&!

抢五失手 心有不甘

他们打光最后一颗子弹

! ! ! !抢五大战上海男篮加时赛不敌深圳队，上海男
篮没能更进一步让人感到有点遗憾。如果是一路磕
磕碰碰打进季后赛，这样的成绩也不会让人不满
足。毕竟，上海男篮已有两个赛季没有打进季后赛
了，能够取得联赛第 &名的最终成绩，已是上海男
篮七年来的最好成绩。
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! 刘晓宇'右(带伤上阵拼了 &$分钟 本版图片 周国强 摄

一路领跑 更多期待
球迷之所以感到有点遗憾，是因为上海队

在常规赛中打得太好了，连续 ,%天高居积分榜
第一位，到联赛最后第 *轮才交出榜首地位，这
让球迷、包括球员自己，也对上海队本赛季的成
绩有了更高的期待。
正像上海队球员蔡亮昨天赛后所说：“开赛

之前，谁也想不到我们会在常规赛中打得这么
好，那时的想法，能打进季后赛就可以满意了。
我们连胜强队之后，对季后赛的期望值也高了，
所以对目前的结果，还是不太满意的。”

平心而论，上海队本赛季应该说是一个让
人惊艳的梦幻一季。半程冠军、在联赛积分榜上
长时间占据第一，常规赛成绩之好，仅次于 $''+

至 $''$那个最终夺冠的赛季。前几个赛季，上
海队对辽宁、新疆、广东等强队，几乎一胜难求。
而本赛季常规赛，上海队主客场双杀辽宁，对广
东、新疆、广厦、深圳等强队，虽都是一胜一负，
但净胜分全部占优。上海队已成了一支可与任
何强队抗衡的球队，本赛季的进步是显见的。

成功引援 激发潜能
外援引进的成功，虽然是球队打得好的一

个重要原因，但本土球员的进步，也是球队实力
提升的重要因素。
像首次成为首发主力的翟逸，本赛季进步

非常明显。他不仅每场承担起防守对方小外援
的重任，而且在进攻上也给了球队更多的帮助。
蔡亮虽然失去了首发主力的位置，但上场时间
与翟逸也不相上下。这两名锋线悍将的三分球
越来越准，篮下突破得分能力也越来越强。他俩
的进步，是上海队本赛季实力提升的一个缩影。
老将卢伟也在本赛季打出了他职业生涯的最佳
表现。应该说，刘鹏带队三年，本土球员一直在
进步，虽然这些本土球员的天赋在 !"#中看上
去并不抢眼，但就像一堆干柴，只要来点火星，
就一点就燃。外援弗雷戴特就是点燃这堆干柴
的火星，他和球队起到了很好的化学反应，让上
海队本土球员的潜力发挥了出来。

主力受伤 拼尽全力
如果不是弗雷戴特回美国等待女儿降生缺

席首场季后赛、如果不是大外援亚布塞莱上一
场受伤，季后赛的结果也许会不一样。亚布塞莱
在常规赛最后 +'场场均得分超过了 $(分，但
上一场因伤只打了 +'分钟，仅得 &分。昨天他
也是带伤上阵，根本没法起跳，最终仅得 )分。
如果他没受伤，最后两场打深圳，赢一场机会是
很大的，上海队很可能已经打入四强了。
上海队主教练刘鹏上一回合输球时，也不

得不承认“这是天数”，大外援和卢伟、翟逸的接
连受伤，是赛前没有想到的。
卢伟昨天继续不能上场，直接影响到了上

海队后场球员的轮换。脚伤未愈的刘晓宇昨天
坚持了 &$分钟，赛后坦言：“打到后来实在打不
动了，本来我可分担一些突破进攻，后来只能让
弗雷戴特一个人打了。”
应该说，上海队在季后赛上已拼尽了全力。

多名主力受伤，让上海队在最后关头就差了这
么一点点。从这个角度说，没进四强，上海队也
是虽败犹荣。 本报记者 王志灵


